# Departamento de África

# Cronología<sup>1</sup>

#### 2010

#### **Enero**

# 12.

RWANDA: Investigaciones llevadas a cabo por expertos británicos determinaron que extremistas hutus habían asesinado a su propio líder, el presidente Juvenal Habyarimana en 1994.

# 13.

GUINEA: Se establecieron fechas para las elecciones constitucionales a un año del Golpe de Estado que azotó al país.

# 26.

ARGELIA: El grupo español Cepsa hizo un descubrimiento de gas al sudoeste del país.

ZIMBABWE: El Gobierno holandés anunció nueva financiación destinada a programas humanitarios. Los 1,5 millones de dólares aportados por Holanda servirán para apoyar actividades humanitarias durante un año.

GUINEA: El embajador de Alemania en Conakry, Karl Prinz, anunció que la Unión Europea (UE) está lista para restablecer el diálogo interrumpido con este país tras el golpe de Estado en diciembre de 2008.

# 29.

SOMALÍA/ COSTA DE MARFIL: El Consejo de Seguridad de la Organización de Naciones Unidas (ONU) aprobó prolongar las misiones de paz en Somalia y Costa de Marfil, hasta el 31 de julio de 2011 y el 30 de mayo próximo, respectivamente.

#### **Febrero**

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Giacchi, M. Florencia - Mántaras, VictoriaEstudiantes Avanzadas de Relaciones Internacionales (UNR).

#### 1.

MALAUI/UNIÓN AFRICANA: El presidente de Malaui, Bingu wa Mutharika, se convirtió en el nuevo presidente de la Unión Africana (UA), tomando el relevo del líder de Libia, Muamar el Gadafi.

# 2.

LIBIA: El grupo petrolero ruso Tafnaft anunció el descubrimiento de nuevo pozo de petróleo en la cuenca de Ghadames.

# 3.

SUDÁN: Según el Programa Mundial de Alimentos (PMA), el número de personas que necesitan asistencia alimentaria en el sur de Sudán aumentó a 4,3 millones este año, debido a la seguía y los conflictos armados.

# 4.

SOMALÍA: El grupo radical islámico Al Shabaab, confirmó su lealtad a la campaña de reclutar a militantes a nivel mundial de la red terrorista de Al Qaeda.

# 10.

SUDÁN/CHAD: Los presidentes Omar al-Bashir e Idriss Deby de Sudán y Chad respectivamente, se reunieron para poner fin a la guerra que grupos rebeldes de cada uno de sus países lleva en territorio contrario y a reconstruir las zonas fronterizas afectadas por los enfrentamientos.

#### 12.

RWANDA: El Tribunal Penal Internacional (TPI) para Rwanda condenó al ex militar Tharcisse Muvunyi a 15 años de prisión por haber incitado al público a cometer genocidio durante la masacre que dejó muertas a 800.000 personas en tres meses en 1994. Muvunyi ostentaba el grado de Coronel en el ejército en 1994.

#### 16.

COSTA DE MARFIL: El jefe de la misión de paz de ONU en Costa de Marfil, se reunió con el primer ministro de este país, Guillaume Soro, para tomar medidas urgentes tras las tensiones políticas generadas luego de que el presidente Laurent Gbagbo disolviera el gobierno y la comisión electoral independiente, antes de las elecciones presidenciales convocadas para el mes de Marzo. No se convocaba a elecciones desde la Guerra Civil finalizada en el año 2002.

NÍGER: Tropas militares atacaron el palacio presidencial en Niamey y detuvieron al Presidente Mamadou Tandja.

# 19.

ANGOLA: Se halló petróleo a 50 km al Noroeste de Luanda, en los pozos petroleros de Nzanza y Cinguvu .

NÍGER: Salou Djibo, oficial del ejército de Níger, fue declarado el nuevo líder de este país. Luego del derrocamiento del presidente Mamadou Tandja, asumió una junta militar autodenominada "Consejo Supremo para la Restauración de la Democracia". Estos anunciaron la suspensión de la constitución que había sido recientemente aprobada por el Presidente depuesto, el cual entre otras cuestiones, le permitía postularse a un tercer mandato presidencial.

# 25.

SUDÁN: El gobierno nacional y el grupo "Movimiento por la Justicia y la Igualdad" (JEM) en Darfur firmaron un acuerdo marco con el que se espera poner fin al conflicto con el principal grupo rebelde de esa provincia sudanesa.

# 26.

RWANDA: El TPI para Rwanda sentenció a un ex militar ruandés a 25 años de prisión por su participación en el genocidio cometido en ese país en 1994. El ex coronel Ephrem Setako era el jefe de asuntos legales del Ministerio de Defensa y se lo declaró culpable de ordenar el asesinato de entre 30 y 40 personas de la etnia tutsi.

SOMALÍA /UE: Los ministros de Defensa de la UE alcanzaron un acuerdo para reforzar y ampliar las acciones contra la piratería en el Océano Índico, intensificando la vigilancia sobre los puertos y las bases somalíes desde las que operan los piratas. Con esto, se pretendió incrementar las acciones que permitan neutralizar los buques nodriza desde los que maniobran los piratas en las aguas del Índico.

NÍGER: La nueva junta militar en el poder anunció que sus miembros no se podrán presentar a las elecciones. Esta ha sido una garantía dada por las autoridades militares en Niamey, después de un nuevo compromiso con el retorno de un gobierno civil al país.

# Marzo

BENIN/GUINEA ECUATORIAL: Amnistía Internacional expresó su preocupación por el posible secuestro en Benín de cuatro refugiados de Guinea Ecuatorial por parte de las fuerzas de seguridad de este país y advirtió del riesgo de que sean sometidos a torturas.

3.

NORÁFRICA: La Comisión Europea (CE) declaró que el Norte de África se beneficiará de un presupuesto de más de 1.500 millones de euros para el periodo 2011-2013 en el marco de la política europea de vecindad.

ZIMBABWE: El gobierno del presidente de Barack Obama anunció la ampliación de la congelación de activos al régimen del presidente Robert Mugabe durante otro año.

4.

TOGO: Se celebraron elecciones presidenciales donde Faure Gnassingbé fue finalmente reelegido presidente de esta nación. Había sido nombrado en ese cargo por las fuerzas militares nacionales en el año 2005 para suceder a su padre luego de su fallecimiento. ONU/ÁFRICA: El Programa Conjunto de la ONU contra el Sida (ONUSIDA) lanzó una iniciativa para fomentar entre 2010 y 2014 más acciones de los países en la lucha contra la enfermedad que afecta sobre todo a mujeres y niñas.

9.

GUINEA: El gobierno interino estableció el 27 de Junio de 2010 como fecha para las elecciones presidenciales. Estas serían las primeras elecciones democráticas desde la Independencia del país en 1958. Con esto se espera poner fin al régimen militar que asume al poder en el 2008, como consecuencia de la muerte del general Lansana Conté.

22.

NÍGER: La Cruz Roja confirmó una advertencia de crisis alimentaria lanzada por el gobierno de Níger. Más de 8 millones nigerinos enfrentan escasez de alimentos.

31.

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO: ONU confirmó que ha puesto en marcha una investigación sobre la masacre ocurrida contra civiles por parte de la Armada de Resistencia del Señor (LRA) en el noreste de este país.

# **Abril**

KENIA: La Corte Penal Internacional de Justicia (CPIJ) aceptó una petición del fiscal del tribunal para iniciar una investigación sobre los crímenes de lesa humanidad presuntamente cometidos en Kenia en las elecciones generales del año 2007.

# **7**.

SOMALÍA/UE: La UE, en cooperación con ONU y la UA, inició formalmente su misión militar para la formación de unos 2.000 soldados somalíes con la que pretende ayudar al Gobierno federal de transición a controlar su territorio. La European Union Training Mission en Somalía (EUTM- Somalía) se suma a la operación aeronaval Atalanta, desplegada desde diciembre de 2008 para combatir actos de piratería en aguas del Océano Indico y la costa somalí.

# 9.

SOMALÍA/ESPAÑA: El Consejo de Ministros del gobierno español aprobó la participación de militares españoles en la misión EUTM–Somalia, en Uganda.

# **22**.

ZIMBABWE/IRÁN: El presidente de Zimbabwe, Robert Mugabe se reunió con el presidente de Irán, Mahmoud Ahmadinejad, con quien firmó varios acuerdos de alto nivel relativos a cooperación que incluyen los sectores de agricultura y producción minera.

# Mayo

# 4.

GUINEA ECUATORIAL: Portugal y Guinea Ecuatorial concretizaron una serie de acuerdos relativos a asegurar inversiones portuguesas en la antigua colonia española en África.

GUINEA: El presidente interino Conakry, Sékouba Konaté, aseguró que las elecciones presidenciales se celebrarán el 27 de junio tal y como estaba previsto, tras las tensiones entre las autoridades de transición en el país.

# 5.

SEYCHELLES/UE/SOMALÍA: Seychelles estableció un centro regional para juzgar a los piratas que sean aprehendidos por la Fuerza Naval de la UE para Somalia.

# 6.

NIGERIA: El presidente Umaru Yar'Adua, en el poder desde 2007, falleció en Abuja tras una larga enfermedad. Jonathan Goodluck Ebele, nuevo presidente interino, continuaría en el poder tras la reciente muerte.

NIGERIA: Goodluck Jonathan prestó juramento como presidente y jefe de las Fuerzas Armadas de Nigeria.

# 11.

REPÚBICA CENTROAFRICANA/CHAD: El Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR) advirtió que se reanuda el desplazamiento de civiles de la República Centroafricana que buscan refugio en Chad por temor a los estallidos de violencia ocurridos en el Norte de su país.

ÁFRICA/BRASIL: Se realiza una reunión entre Brasil y África para promover el desarrollo rural. Ésta contó con la asistencia de ministros africanos y brasileños de agricultura y desarrollo rural y representantes de organizaciones internacionales como FAO, el FIDA y el PMA, y miembros del Banco Mundial y del Banco Africano para el Desarrollo, entre otros.

# **12**.

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO: ONU anunció la retirada de 2.000 cascos azules antes de final de Junio, de su misión de mantenimiento de paz en la República Democrática de Congo. ONU propuso que 20.000 cascos continúen en el país hasta que la situación de inseguridad interna haya mejorado.

# 18.

NIGERIA: El presidente en funciones, Goodluck Ebele Jonathan, disolvió el Gobierno en lo que se considera como un intento de consolidar su poder.

#### 20.

SUDÁN: El jefe de la Misión Conjunta de la UA y la ONU en Darfur (UNAMID), Ibrahim Gambari, informó al Consejo de Seguridad sobre el incremento de las hostilidades en esta región sudanesa y la falta de progresos en el proceso de paz.

#### 25.

ETIOPÍA: El partido gobernante del Primer Ministro Meles Zenawi resultó vencedor en las elecciones presidenciales.

# 26.

ONU/CHAD/REPÚBLICA CENTROAFRICANA: El Consejo de Seguridad de la ONU decidió la retirada para el 31 de diciembre de 2010 de la Misión de las Naciones Unidas en Chad y la República Centroafricana. A través de una resolución adoptada unánimemente se dispuso el repliegue gradual de los cascos azules.

COSTAL DE MARFIL: El Consejo de Seguridad de la ONU decidió prorrogar hasta el 30 de Junio el mandato de su operación de paz en este país, en un contexto de preocupación internacional por el retraso del proceso electoral y el impasse político que lo afectan.

# Junio

# 2.

UE/ÁFRICA: La CE decidió asignar 24 millones de euros suplementarios para ayudar a más de 7 millones de personas de una crisis alimentaria en Níger, Chad, Burkina Faso y en el norte de Nigeria.

SOMALÍA: La fragata 'Victoria', siguiendo instrucciones de la operación 'Atalanta' contra la piratería en el océano Índico, acudió al encuentro de un buque mercante norcoreano cuya tripulación había conseguido liberarse de sus secuestradores en aguas de Somalia.

# 3.

MARRUECOS: Marruecos y Rusia renovaron en Moscú el acuerdo pesquero por un periodo de dos años. Este hace referencia a la intervención directa del Estado Federal Ruso en la pesca de los pequeños pelágicos de Atlántico Sur.

# 4.

SEYCHELLES: La UE finalizó en Bruselas un nuevo acuerdo pesquero con este país, importante para la flota española, al incluir un total de 60 licencias durante los próximos tres años. Los beneficiados son las comunidades autónomas de Andalucía, País Vasco y Galicia.

# 7.

SUDÁN: La CE destinará 46 millones de euros al PMA para atender la emergencia humanitaria en Sudán.

#### 8.

LIBIA: Como país de tránsito de emigrantes que cruzan el Sáhara hacia Europa, ordenó a la agencia ACNUR que cese sus actividades y cierre sus instalaciones en este país.

# 14.

SUDÁN: El fiscal de la CPJI, Luis Moreno Ocampo, afirmó que la violencia contra la población civil continúa ocurriendo en Darfur y que toda esa región sigue siendo una "escena de crimen".

SUDÁN: Dos comandantes rebeldes sudaneses, Abdallah Banda y Saleh Mohammed Jerbo Jamás, comparecieron ante el CPIJ para responder a los cargos de crímenes guerra presentados por esa instancia. Se les imputa ser responsables de asesinar en 2007 a 12 soldados de la UA encargados de mantener la paz en Darfur.

#### 21.

SUDÁN. Tres miembros de la Misión Mixta de la UA y ONU en Darfur fueron asesinados y uno fue lesionado de gravedad en un ataque perpetrado en la región de Jebel Marra, en Darfur Occidental.

#### 28.

GUINEA: Consiguió celebrar sus primeras elecciones democráticas desde su independencia en 1958, sin que se registrasen incidentes graves. Se pasó a segunda vuelta.

# Julio

#### 2.

MOZAMBIQUE: España aprobó la condonación de la deuda de Mozambique, por un valor que asciende a un total de 17,2 millones de euros.

# 5.

GUINEA ECUATORIAL: El presidente de Brasil visitó el país, dentro de su gira por África, y se firmaron varios acuerdos bilaterales.

#### 11.

UGANDA: Ataque terrorista en dos restaurantes de Kampala mientras los comensales veían en televisión la final del Mundial Sudáfrica 2010, matando a unas 30 personas. Se acusó a la milicia más temida de Somalia, Al Shabab, que ha prometido lealtad a Al Qaeda, estar detrás de los ataques.

#### 12.

SUDAN: la CPJI dictó una segunda orden de detención contra el presidente de Sudán, Omar Hassan Al-Bashir, por genocidio.

#### 13.

MARRUECOS: el gobierno marroquí y la UE firmaron un programa de cooperación para el periodo 2011-2013 por un valor de 580 millones de euros que tendrá forma de donaciones.

SEYCHELLES: el gobierno presentó el "Plan de Acción Integrado de Seguridad Marítima de Seychelles", que hace que el país tome la delantera en los esfuerzos regionales para frenar la piratería en aguas de Somalia.

GUINEA: tuvo lugar la firma de un contrato de venta a término de más de 1 millón de créditos de carbono entre el Ministerio de Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible de Guinea y el grupo internacional de energía Mercuria.

# 20.

NIGER: El Programa Mundial de Alimentos (PMA) expandió sus operaciones de asistencia alimentaria en Níger para cubrir las necesidades de 8 millones de personas con hambre afectadas por una grave sequía.

# 26.

GUINEA ECUATORIAL: Los países miembros de la Comunidad de Países de Lengua Portuguesa (CPLP) acordaron aplazar la decisión de admitir a Guinea Ecuatorial como país miembro de la organización.

MAURITANIA: Qatar National Bank (QNB) anunció la apertura de su primera sucursal en Mauritania.

#### 27.

SOMALIA: La Comisión Europea (CE) aprobó destinar un total de 35 millones de euros de ayuda humanitaria a las víctimas de conflictos y catástrofes naturales en Somalia.

La UA aprobó reforzar con 4.000 nuevos efectivos el contingente internacional de paz destinado en Somalia, que hasta entonces se encontraba integrado por unos 6.000 soldados de Burundi y Uganda.

# 28.

CABO VERDE: se anunció el inicio de la construcción de 4 parques eólicos que generarán energía renovable en el país y constituye el proyecto más ambicioso de estas características en África.

#### 29.

REPÚBLICA ÁRABE SAHARAUI: El Gobierno de Brasil concedió una donación de 300.000 dólares a los refugiados saharauis de los campamentos del suroeste argelino.

# Agosto

#### 4.

KENYA: Se obtuvo el 67% de los votos favorables en un referéndum que consultó el apoyo a una nueva Constitución.

# 9.

RWANDA: Paul Kagame ganó las elecciones presidenciales con más del 90% de los votos a su favor.

#### 25.

EGIPTO: el presidente Hosni Mubarak ordenó el inicio de la construcción de la primera planta nuclear con fines pacíficos.

#### 26.

SENEGAL: se firmó un acuerdo por 50 millones de euros aproximadamente entre la Sociedad Nacional de Energía Eléctrica SENELEC y la sociedad china CEMC para aumentar la producción diaria de gas del país.

# **Setiembre**

#### 14.

REPÚBLICA DE CONGO: El Ministerio español de Economía y Hacienda ratificó la condonación del total de la deuda de la República de Congo frente a España. Esta condonación asciende a un total de 224 millones de euros.

# 16.

MARRUECOS: La CE adoptó un proyecto para un acuerdo bilateral entre la UE y Marruecos para el comercio de productos agroalimentarios y pesqueros, que conllevaría en los próximos diez años una liberalización total.

SEYCHELLES: el gobierno inauguró la primera reserva natural de carbono neutro.

#### 27 y 28.

SOMALIA: se celebró en Madrid la XVIII reunión del Grupo Internacional de Contacto para Somalia (GIC) para ayudar a la paz y a la reconciliación en Somalia.

#### 28.

SOMALIA: EEUU anunció un refuerzo de su apoyo a la provincia separatista de Somalilandia.

#### 29.

TANZANIA: El barco noruego MT "Asphalt Venture", con 15 marineros a bordo, fue secuestrado por piratas somalíes en aguas de Tanzania.

SIERRA LEONA: La ONU decidió por unanimidad levantar las sanciones después de las fuertes presiones del actual gobierno democrático de Sierra Leona. El levantamiento de las sanciones, impuestas en 1998 como una reacción a la brutal guerra civil de Sierra Leona, incluía un embargo de armas y la prohibición de las exportaciones de diamantes.

#### 30.

ANGOLA: el gobierno declaró que, ocho años después de la guerra civil, el país ha marcado el fin del período de transición y el establecimiento definitivo de un Estado democrático de derecho.

#### **Octubre**

# 4.

MARRUECOS: el gobierno marroquí y el Frente Polisario iniciaron una nueva ronda de conversaciones directas en torno al contencioso del Sáhara Occidental.

#### 6.

ETIOPÍA: la empresa malaya Petronas vendió sus intereses en exploración y producción de petróleo y gas a la etíope SouthWest Energy.

#### 9.

REPÚBLICA ÁRABE SAHARAUI: comenzó un éxodo masivo de saharuis en respuesta a la ocupación de Marruecos.

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO: El líder rebelde ruandés Callixte Mbarushimana, buscado internacionalmente por crímenes de guerra y violaciones masivas en el este de Congo Kinshasa, fue detenido en Francia por orden de arresto de la CPJI.

GUINEA ECUATORIAL: UNESCO suspendió la concesión del polémico Premio UNESCO-Obiang Nguema de Investigación en Ciencias de la Vida, después de las protestas de los últimos meses contra el controvertido presidente de Guinea Ecuatorial. 20.

REPÚBLICA ÁRABE SAHARAUI: Christopher Ross, enviado especial de la ONU, inició el relanzamiento de las estancadas negociaciones entre el Frente Polisario y Marruecos. **26.** 

KENIA: la CPJI pidió al país que arreste al genocida sudanés Omar Hassan Al-Bashir en ocasión de la visita del mandatario a Kenia prevista para el 30/10. **26-28.** 

MARRUECOS: la ciudad de Marrakech fue sede de Foro Económico Mundial en la región MENA (Oriente Medio y Norte de África).

#### 31.

COSTA DE MARFIL: se llevaron a cabo las elecciones presidenciales con un 38% de los votos para Laurent Gbagbo y 32% para Alassane Ouattara. Como ningún candidato alcanzó el 50% requerido, se llamó a segunda vuelta para el 28/11.

# **Noviembre**

3.

LIBERIA: la presidente Ellen Johnson Sirleaf destituyó a todo su gabinete. **7.** 

GUINEA: se realizó la segunda vuelta de las elecciones presidenciales, resultando electo Alpha Condé.

COMORES: se celebraron elecciones presidenciales que no alcanzaron el mínimo requerido para consagrar a un ganador, con lo cual se estipuló una segunda vuelta para el 26/12. **11.** 

EGIPTO: El Metropolitan Museum de Nueva York se ha comprometido a devolver a Egipto

la colección de antiguos objetos egipcios, entre ellos algunos pertenecientes al faraón Tutankamon.

# 15.

SIERRA LEONA: las compañías Repsol, Anadarko y Tullow anunciaron el segundo hallazgo de crudo. El primero fue hecho público en 2009.

**17**.

MADAGASCAR: el gobierno encabezó un referéndum que arrojó un resultado favorable para la sanción de una nueva Constitución. Ese mismo día se registró un intento de golpe de Estado que finalmente fue mitigado.

# 19.

ARGELIA: la compañía argelina Sonatrach y la rusa Gazprom anunciaron el descubrimiento de un nuevo yacimiento de hidrocarburos ubicado al sur del país.

# 21.

BURKINA FASSO: Blaise Compaoré resultó electo presidente. **28**.

COSTA DE MARFIL: en la segunda vuelta de las elecciones presidenciales, Alassane Ouattara resultó ganador.

# 29.

SEYCHELLES: inauguró su primera Universidad.

# **Diciembre**

# 26.

COMORES: Ikililou Dhoinine resultó electo presidente durante los comicios celebrados en segunda vuelta.

# 2011

#### **Enero**

#### 2.

COSTA DE MARFIL: El presidente, Laurent Gbagbo rechazó el ultimátum para abandonar el poder que le dio el líder de la oposición y ganador de las elecciones presidenciales realizadas el 28 de Noviembre de 2010, Alassane Ouattara.

#### 3.

COSTA DE MARFIL: Fracasó la propuesta de los presidentes de Benín, Cabo Verde, Sierra Leona y el primer ministro de Kenia para ofrecerle inmunidad judicial a Laurent Gbagbo a cambio de que ceda la presidencia pacíficamente a Alassane Ouattara, a quien la comunidad internacional reconoció como nuevo mandatario costamarfileño.

# 5.

LIBERIA/COSTA DE MARFIL: ACNUR indicó que 22.000 civiles de Costa de Marfil se refugiaron en Liberia como consecuencia de la grave crisis política en su país. TÚNEZ: Más de un centenar de estudiantes se unieron a la protesta social en Túnez por la crisis económica y el aumento del desempleo.

#### 6.

ARGELIA: Las protestas en Túnez se extendieron a Argelia, el país más poblado y rico del Magreb. En la capital y en una decena de ciudades -entre ellas Boumerdes y Orán, la segunda aglomeración urbana del país- cientos de jóvenes se enfrentaron muy violentamente a las fuerzas del orden.

# **12**.

TÚNEZ: El presidente, Zine al Abidine Ben Ali, decretó el toque de queda en la capital.

13.

TÚNEZ: El presidente de este país, en el poder desde 1987, se enfrentó por primera vez a un serio desafío a su poder a medida que los manifestantes desafiaron el toque de queda y se enfrentaron a las fuerzas policiales.

# 14.

TÚNEZ: Las masivas protestas populares contra el régimen del dictador tunecino llevaron a que el presidente huya del país y entregue el poder al primer ministro Mohamed Ghannouchi.

#### 26.

EGIPTO: Miles de manifestantes salieron a la calle para pedir el fin del régimen del presidente Hosni Mubarak, en el poder desde hace 30 años.

TUNEZ: La justicia tunecina emitió una orden internacional de arresto del depuesto presidente del país y miembros de su familia más cercana, entre ellos su esposa.

28.

EGIPTO: El presidente Mubarak hizo una aparición televisiva, transmitiendo que entendía el "sufrimiento de la gente" y prometiendo diálogo con el objetivo de democratización en Egipto y lucha contra la pobreza.

30.

EGIPTO: El presidente Mubarak apeló a las Fuerzas Armadas para mantenerse en el poder. Se reunió con los mandos militares más importantes, acompañado del sobrevuelo muy bajo de dos aviones caza sobre la plaza Tahrir, donde se concentraron los manifestantes de la capital egipcia por sexta jornada consecutiva.

31.

EGIPTO: Hosni Mubarak dió a conocer la lista de nuevos miembros de su gobierno, lo que generó que 250.000 personas manifestaran en el El Cairo, en contra de estas decisiones. NÍGER: Se celebraron elecciones presidenciales de manera segura y sin mayores inconvenientes.

SUDÁN: Más del 99% de los votantes de la Región Sur de este país optaron por la secesión. Sudán del Sur será formalmente independiente el 9 de julio de 2011.

# **Febrero**

9.

MOZAMBIQUE: Anadarko Petroleum confirmó una serie de importantes descubrimientos de gas natural en aguas profundas frente a las costas mozambiqueñas.

10.

EGIPTO: El presidente Mubarak, anunció en un discurso televisado su negativa a renunciar al poder.

11.

EGIPTO: El vicepresidente de este país, Omar Suleiman, anunció que el presidente Hosni Mubarak se retira del poder, dejándoselo a las fuerzas militares.

EGIPTO: El nuevo régimen militar pidió a Estados Unidos, Gran Bretaña, Alemania y Francia bloquear las cuentas de altos cargos del antiguo régimen del presidente Hosni Mubarak.

#### **17**.

LIBIA: Las protestas en Libia se extendieron por todo el país, con pequeñas ciudades y capitales de provincias liderando las manifestaciones, mientras las fuerzas de seguridad impidieron grandes manifestaciones en la capital, Trípoli.

#### 18.

LIBIA: Las primeras manifestaciones contra el régimen de Gadafi fueron brutalmente reprimidas por la policía.

# 20.

UGANDA: Con el 98% de los votos escrutados, la Comisión Electoral de Uganda confirmó una nueva victoria para el presidente Yoweri Museveni.

# 21.

LIBIA: El régimen de Gadafi bombardeó con aviones de combate y helicópteros a su propia población, hecho que llevó a que aumentaran las peticiones a la ONU para que se imponga un espacio de exclusión aérea en el país.

LIBIA: La segunda ciudad de este país, Bengasi, fue tomada por los rebeldes que cuentan con el apoyo de algunas tropas del ejército.

#### 23.

SENEGAL: El país rompió relaciones diplomáticas con Irán, a raíz de la incautación de un cargamento de armas destinado a los rebeldes de Casamance, quienes luchan por la independencia en el sur de Senegal.

#### 27.

TÚNEZ: El primer ministro, Mohamed Ghannouchi, cedió a las demandas de las protestas en constante aumento y anunció su renuncia. Como consecuencia de esto, el ministro retirado Béji Caïd Essebsi fue nombrado nuevo primer ministro de Túnez.

# Marzo

# 1.

LIBIA: Las autoridades financieras de Estados Unidos y una serie de países europeos - Alemania, Austria, Suiza- comenzaron a congelar los bienes y cuentas privadas de Muamar Gadafi y miembros de su familia.

3.

EGIPTO: Los manifestantes en la Plaza Tahrir de El Cairo celebraron la dimisión del primer ministro de Egipto Ahmed Shafiq.

# 4.

TÚNEZ: El presidente, Fouad Mebazaa, anunció la celebración de las elecciones para el 24 de julio.

# 9.

TÚNEZ: La Justicia ordenó la disolución de la Reagrupación Constitucional Democrática (RCD), el partido del ex presidente Ben Ali, que había liderado el país por más de 23 años.

# 15.

LIBIA: El Consejo de Seguridad de la ONU discutió la solicitud presentada por la Liga Árabe para que se declare una zona de exclusión aérea en Libia. Ningún país rechazó de manera definitiva la posibilidad.

# **17**.

LIBIA: El Consejo de Seguridad de la ONU aprobó por 10 votos a favor, 5 abstenciones y ningún voto en contra, exigir el cese inmediato de la violencia en Libia y adoptar todas las medidas necesarias para proteger a la población civil, incluida la imposición de una zona de exclusión aérea y el bombardeo desde el aire de las defensas y la artillería de Gadafi.

#### 18.

LIBIA: Ante una inminente intervención occidental, el régimen de Gadafi anunció el cese de todas las operaciones militares con el fin de proteger a la población civil. Fuentes libias aseguraron que las fuerzas de Gadafi continuaron bombardeando civiles en varias ciudades en Libia, aunque el dictador prometió un alto el fuego, tras la luz verde del Consejo de la ONU para intervenir en la guerra.

# 19.

LIBIA: La Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) liderada por Estados Unidos, Francia y Reino Unido internvino militarmente Libia para establecer la zona de exclusión aérea.

# **25**.

COSTAL DE MARFIL: El bloque regional de África Occidental exigió a la comunidad internacional medidas contundentes para derrocar al presidente de Costa de Marfil, Laurent Gbagbo, e intervenir en una crisis que consideran ya es regional.

COSTAL DE MARFIL: Ante el recrudecimiento de la guerra civil que vive el país, el Consejo de Seguridad de la ONU exigió el cese inmediato de la violencia en el país e impuso sanciones al presidente saliente, Laurent Gbagbo.

# **Abril**

#### 5.

COSTA DE MARFIL: el presidente saliente, Laurent Gbagbo, se rindió luego de 100 días de atrincheramiento en el poder por negarse a ceder su puesto al presidente electo Alassane Ouattara.

# 11.

COSTA DE MARFIL: el gobierno detuvo al presidente saliente Laurent Gbagbo.

# Mayo

#### 4.

LIBIA: el fiscal de la CPJI, Luis Moreno Ocampo, anunció que pedirá una orden de arresto para 3 funcionarios libios por crímenes contra la humanidad.

# 5.

RWANDA: el Banco Mundial emitió una garantía de inversiones para el proyecto de las instalaciones de extracción de gas y la planta de electricidad KivuWatt en Ruanda, valorado en 142 millones de dólares.

#### 16.

LIBIA: el fiscal de la CPJI, Luis Moreno Ocampo, pidió el arresto del mandatario libio Muamar Gadafi bajo acusaciones de crímenes de lesa humanidad.

#### **17**.

RWANDA: la CPJI condenó a Agustin Bizimungu a 30 años de prisión por su papel en el genocidio ruandés.

# 19.

GUINEA BISSAU: El Banco Mundial aprobó una asignación de \$ 2.2 millones para apoyar a los sectores de abastecimiento de agua y electricidad.

# 21.

COSTA DE MARFIL: el presidente electo Alassane Ouattara tomó posesión de su cargo.

LIBIA: los ministros de Asuntos Exteriores de la Unión Europea (UE) acordaron ampliar las sanciones contra el régimen libio con el fin de aumentar la presión sobre su líder.

#### 24.

EGIPTO/TÚNEZ: El Banco Mundial anunció la aprobación de créditos por valor de 6.000 millones de dólares para ambos países durante los próximos dos años.

# 26.

LIBIA: se dio a conocer la propuesta del Muamar Gadafi, extendida a varios gobiernos europeos, en la que se dispone a negociar con la comunidad internacional un alto el fuego.

# Junio

# 1.

LIBIA: el Secretario General de la OTAN anunció que la organización planea extender su operación militar por 90 días.

ARGELIA: hizo un llamamiento para que se ponga en marcha un diálogo integral en Libia con la participación de todas las partes implicadas para llegar a un acuerdo pacífico encaminado a acabar con la situación actual

# **27**.

COSTA DE MARFIL: El ex primer ministro Gilbert Aké N'Gbo y otros catorce altos cargos del régimen del ex presidente de Costa de Marfil Laurent Gbagbo fueron acusados de delitos contra la autoridad del Estado y de delitos económicos.

# 28.

SUDÁN: el presidente de Sudán, Omar Al-Bashir, llegó a Beijing, para reunirse con el líder chino Hu Jintao durante su visita de cuatro días a China sobre las relaciones de los dos países.